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Estamos vivenciando dias difíceis, mas a alegria e o amor 
são nossos principais aliados neste momento em que 

estamos enfrentando. Que seu natal e ano novo seja de 
muita paz e esperança.

Com alegria e com o coração cheio de esperança, a 
equipe do Jornal/TV Panfletu´s deseja-lhe um Feliz 

Natal e um 2021 abençoado e esperançoso!
Natal, é tempo de harmonia, de ter paz e esperança de 
dias melhores e um mundo mais feliz e justo em que a 

dignidade seja peça fundamental em nossas vidas.
Que 2021, seja um ano próspero, esperançoso, de luz, 
tranquilidade, liberdade e principalmente com muita 

saúde.
Prepare seu coração para receber, um Natal abençoado 

e um ano de superações.
Que 2021, chegue para você, repleto de boas energias, 

de sucesso, de saúde e de muito amor no coração. 
Ótimo Natal e um maravilhoso 2021!

Em especial, dedicamos nossos cumprimentos aos 
profissionais da saúde, aos profissionais dos serviços 

essenciais e de maneira geral todos que de certa forma 
estão enfrentando as dificuldades apresentadas nesta 

pandemia. Vocês são verdadeiros heróis. Paz, saúde 
e alegria!
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Editorial, por Cassiano Aguilar / Editor Chefe / Jornalista 20.483/MG 

definiu quem realmente desenvolverá um excelente 
governo para que os ouro-pretanos possam contar 
com dignidade e respeito com o trato da coisa 
pública.
   A confiança conquistada é mantida por 
princípios que sempre acompanharam a história do 
Jornal Panfletu´s. Manter sempre uma linha 
editorial clara, objetiva e imparcial é um dos nossos 
compromissos com você. Permanece inalterável, 
porém, a necessidade de sempre estar ao lado da 
população, sem ter de atender a interesses políticos. 
Assim, o jornal mantém cobranças constantes, 
inclusive neste espaço, as prefeituras e até mesmo 
ao governo do Estado que no último ano tem 
prometido mundos e fundos aos municípios em que 
o jornal circula e não tem objetivado suas 
promessas. 
  Essa é a nossa última edição do ano. 
Retornaremos com o expediente normal a partir do 
dia, 11 de janeiro de 2021, com a circulação do 
impresso na quinta-feira, 14 de janeiro. Portanto, a 
equipe do jornal Panfletu´s deseja-lhe um Feliz 
Natal e um novo ano de muita esperança e paz. Que 
2021 seja um ano diferente, participativo e 
compreensivo. 

também ganhamos na interação com nossos leitores 
por meio das redes sociais e também pelo 
WhatsApp, por onde divulgamos diariamente 
sugestões ou denúncias, promoções dos anunciantes 
e entrevistas. O ano de 2020 marca a TV Panfletu´s 
com um crescimento sensacional do canal do 
jornal/TV no Facebook, todo esse crescimento em 
que conquistamos é graças a você. Conquistamos 
uma média de mil visualizações diárias no 
programa que já é tradicional o “Notícia com 
Paulada” apresentado, agora, por este que escreve 
este editorial. Faremos em 2021 uma reformulação 
das pautas divulgadas no programa com externas, 
entrevistas, enquetes e entretenimento.  Em 2021 
trabalharemos fortemente no sentido de levar 
entretenimento e conhecimento à você que nos 
acompanha.
   Para tanto, realizaremos pontualmente 
no próximo ano grandes movimentos entorno da 
política, aliás conheceremos o futuro da Primaz, no 
que diz respeito à política. Assistiremos os próximos 
capítulos aqui, neste jornal. Certamente, nosso 
trabalho lhe auxiliará propositalmente para que 
possamos, juntos, entender o que realmente 
acontecerá em Mariana. Já em Ouro Preto, felicito o 
novo prefeito, Angelo Oswaldo e a vice-prefeita, 
Regina Braga. Tenho certeza que a força do povo 

jornal. Pode-se afirmar que as contribuições vão 
muito além da função de retratar acontecimentos. 
Mantém-se, desde 2001, a missão de ser o 
“Jornalismo Verdade”, empenhando-se em busca 
de soluções e direitos – repetindo algumas das 
palavras que constavam no editorial da primeira 
edição, assinado pelo diretor-fundador do jornal, 
Ângelo Serafim. Assim, nossa equipe atende, todos 
os dias, às indagações da comunidade, mostram 
apelos, irregularidades e acabam cumprindo papel 
de cobrança para que os interesses da população 
sejam assegurados. 
      Hoje, ao deseja-lhe mais um feliz Natal e 
um próspero Ano Novo, é o momento de agradecer 
aos leitores e aos telespectadores que nos 
acompanham,  nos  cobram,  aconselham, 
reivindicam e nos ajudam a aperfeiçoar nosso 
trabalho a cada dia. A modernização e criatividade 
sempre fez parte da trajetória de sucesso do jornal e 
agora TV, que é líder na região dos Inconfidentes, 
sendo o maior veículo de comunicação impresso na 
era digital com 20 páginas semanais.
   H o j e ,  a l é m  d o s  c o n s t a n t e s 
aperfeiçoamentos no impresso, busca-se ampliar os 
canais de acesso, com investimentos no site do 
Panfletu´s que mensamente atinge mais de 120 mil 
acessos ao nosso conteúdo de notícias. Assim, 

    O ano de 2020 sem dúvida marcará o país assim 
como as tragédias em Mariana e Brumadinho. Mais 
um ano em que precisamos rever à prática mineraria 
em nosso município de maneira a proporcionar 
segurança para aqueles que fazem os grandes 
empresários da mineração ficarem cada vez mais 
ricos e inequívocos aos mais variados termos da 
justiça brasileira que lentamente os condenam e 
também os beneficiam. Vamos caminhando para o 
sexto ano sem que efetivamente todas as vítimas 
fossem contempladas com suas casas. 
  Nós, aqui do jornal Panfletu´s, ficamos 
sentimentais na medida em que o final do ano se 
aproxima. É difícil não olhar para trás, mesmo que 
rapidamente, e ver que tudo que conseguimos 
alcançar até agora é por causa de você. É difícil não 
aproveitar essa data festiva neste tempo tão 
conturbado em que estamos vivenciando – 
comemorando ou não o Natal e Ano Novo – para 
agradecer de coração a fidelidade de você, leitor, 
leitora, telespectador, colaboradores e anunciantes.
 Ao longo dos seus 19 anos, o Jornal 
Panfletu´s  acompanhou  transformações 
significativas em nossa região. Crescimento 
populacional, econômico, mudanças políticas, no 
cotidiano e até no comportamento fazem parte dos 
temas retratados todas as semanas nas páginas do 
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Por, Dr. René Dentz – Ph.D. Freiburg Universität/Suíça , Psicanalista , Escritor e Professor Universitário 
   O ano que está em seus últimos dias sem dúvida será 
lembrado daqui a dois ou três séculos como um ano de 
muitos impactos à humanidade. Sem dúvida, vivemos e 
ainda estamos vivendo sentimentos ambíguos, medo e 
esperança, alegrias e tristezas, encontros e desencontros, 
angústias e euforias. Para muitos foi um ano difícil, de 
perdas, de reclusão. Na clínica presenciei crianças 
sonhando mais com morte, mas outras com um 
sentimento bom de poder estar mais com os pais. A 
escola também apresentou essa ambiguidade: não foi tão 
atraente com suas aulas remotas, mas tampouco 
angustiante com suas avaliações.
  2020 apresentou desafios diversos à humanidade. 
Vários setores da economia tiveram que se adaptar. O 
comércio virou mais ainda eletrônico, os restaurantes 
descobriram que podem ser interativos mesmo 
remotamente e artistas buscaram se conectar com seus 
públicos de forma alternativa e criativa. 
  Muitos descobriram que podem ser mais produtivos em 
casa, que ganhou uma importância ainda maior. Lugares 

próximos à natureza voltaram a ser valorizados, pois 
permitem um caminho alternativo seguro ao caos 
urbano e ao confinamento. Muitos processos já 
iniciados outrora se intensificaram, alguns deles 
comprovaram sua eficácia. Se o home office 
representa ganho em produtividade e, ao mesmo 
tempo, em qualidade de vida, sigamos em frente. Se 
podemos trabalhar mais próximo à família, melhor 
para todos! Talvez a tônica de 2021 seja: “manter 
processos que deram certo em 2020 e retomar alguns 
aspectos do mundo pré-pandemia”. 
  Alguns profissionais ganharam um foco especial 
nesse ano. Sem dúvida alguma, dentre eles ganha 
destaque os profissionais da saúde. Em diversos 
atendimentos psicanalíticos a tais profissionais, pude 
perceber como o medo e a proximidade da morte e, ao 
mesmo tempo, um cenário de incerteza, representou 
muita angústia a tais profissionais, que são, antes de 
tudo, humanos, se compadecem com a morte e com o 
sofrimento do outro. Além disso, sua carga de 

trabalho foi excessiva. Mais do que nunca, diversos 
desses profissionais mostraram sua real vocação em 
salvar vidas: médicos (as), enfermeiros (as), 
bioquímicos (as), psicólogos (as), fisioterapeutas, 
dentre outros. 
  Também profissionais da educação viveram 
momentos de angústia e superação. O que sempre 
motivou tais profissionais, a presença do outro, 
elemento fundante da relação ensino-aprendizagem, 
estava ausente. Ou melhor, estava presente 
virtualmente. O virtual se consolidou e o real se 
esvaziou. Igualmente na clínica, mas também em 
lives ministradas a escolas, pude perceber a angústia 
de tais profissionais. Ao final, aprenderam novas 
formas de ensinar, novas formas de conviver e 
superaram! Assim como os profissionais da saúde, se 
acostumaram ao longo dos anos a superar 
dificuldades e limites...
  Por fim, é importante dizer que a maior lição de 2020 
foi: não somos invencíveis! Nem altas inteligências, 

nem a beleza, nem altas fortunas ou altíssima fama, 
nos livra da nossa condição vulnerável. É bom que 
não esqueçamos disso, nunca mais... Se essa for a 
lição de 2020, seremos uma humanidade melhor! E 
lembremos sempre de apoiar uns aos outros, dar as 
mãos, entendendo que a humanidade caminha na 
mesma estrada. 

 dentzrene René Dentz

aliviar a dor desse momento tenebroso? 
  Doente, nervosa, deprimida. Há tempos não 
como, não tomo banho, não penteio os cabelos. 
Fico a mirar o teto da sala de atendimento 
emergencial. Quanta falta de cor! Cinco poltronas 
ladeadas de suporte de soro. Todas ocupadas por 
paciências silentes; ânsias mudas. Tento falar com 
Deus, Ele me trouxe aqui e vai me guiar. Meu 
sofrimento será aliviado pelos profissionais de 
jalecos que andam, correm, voam de um plantão 
para o outro sem descanso; de um paciente para o 
outro. Um chora de medo, de estresse, outro só 
quer ser ouvido... Profissional da saúde baila com 

   Pânico, medo, coração saindo pela boca, pressão 
alta – diastólica? Sistólica? Batimento cardíaco 
acelerado, pico de pressão, hipoglicemia, 
hiperglicemia. Dores no corpo, febre, tosse, coriza. 
Gritos e gemidos vindos de macas, ambulâncias 
vêm e vão num ritmo frenético. Adrelanina, 
dopamina, noradrenalina nas alturas. Equipe 
plantonista sem descanso. Escala: 12, 24, 36, 72 
horas! Quem resiste a esta jornada desgastante? 
Infarto do miocárdio. Falência múltipla de órgãos, 
finitude do corpo, elevação da alma. Dentes 
tremem de nervosismo. Menino de braço quebrado 
chora compulsivamente! Quem vai ajudá-lo a 

Andreia Donadon Leal - Mestre em Literatura pela UFV e Membro efetivo da Academia Marianense de Letras - 
Cadeira 09: Alphonsus de Guimaraens Filho

seus pés esfolados por quartos, corredores e 
Unidades de Terapia Intensiva, esquecendo de 
suas agruras para aplacar a dor do outro. Morfina 
em casos de extrema dor. Adrelanina para 
reativar batimentos cardíacos. Ansiolíticos para a 
alegria iluminar o rosto. A equipe deu conta de 
socorrer aquela moça que sofreu mau súbito. 
"Ressuscitaram" vários enganados. A idosa não 
estava na fase terminal. 
  O espetáculo não chegou ao fim. Curaram o 
machucado, lavaram as feridas com extremo 
cuidado. O menino parou de chorar. A mãe 
voltou a sorrir. A família se uniu. Quem mesmo? 
Quem fez estes 'milagres' todos e poucos 
aplaudiram, agradeceram, reconheceram, 
valorizaram? Cheguei desesperada, e fui 
acolhida por ela, disposta a me ouvir, perspicaz 
ao falar nas precariedades laboratoriais daquela 
unidade, diante da complexidade do meu caso, 
mas solícita e múltipla na busca de uma forma de 
aliviar minha dor, até que eu tenha possibilidade 
de buscar um especialista e exames sofisticados. 
No meio daquele turbilhão, entendi que 
plantonista da área de saúde é aquele que 
desenvolveu a capacidade de ouvir, para aliviar a 
dor. Aquele punhado de técnicos de enfermagem, 
aquela médica abrandaram o sofrimento do meu 
corpo. A noite foi suave, sem dor, dormindo o 
sono dos justos para celebrar mais um Natal, um 

aniversário, um novo ou velho amor; ver os 
sobrinhos crescerem, ganharem o mundo... 
Estiveram aqui, em escalas surreais, para 
aliviarem o sofrimento de muitos! Sem comer, 
dormir, sem ter hora de descanso, férias e lazer. 
Somos feitos de carne e osso, coração e razão; 
dores e alívios. 
  A médica que me assistiu é Débora, do hebraico 
debhoráh, abelha, que carrega a significação de 
trabalhadora, prestativa. Não tinha até então 
entendido o sentido da expressão: trabalho 
humanizado! Esse atendimento emergencial de 
Débora e da equipe de enfermagem daquela 
unidade hospitalar me ensinou o que isso 
representa. Obrigada, profissionais da saúde; 
"Deus lhes trouxe aqui para aliviar nosso 
sofrimento!".

2020:  UM ANO DE MUITAS LIÇÕES

ESPERANÇA: UM ANO QUE SE ENCERRA E OUTRA QUE SE INICIA
Que o natal e o ano novo seja uma reflexão dos momentos vividos neste 2020.

O SENTIDO DE TRABALHO HUMANIZADO

- Micropigmentação de sobrancelhas, 
lábios e Capilar

- Despigmentação a jato de plasma
- Design personalizado

- Cursos 
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pessoas ou populações atingidas e a execução de 
ações de reparação adequadas à diversidade dos 
impactos de natureza material e imaterial.
O texto traz ainda um capítulo de disposições 
gerais e transitórias, o qual estipula que os editais 
de licitação referentes à contratação de obras ou 
prestação de serviços que envolvam barragens 
i n c l u i r ã o  c l á u s u l a  e s p e c í fi c a  s o b r e 
responsabilidades do contratado quanto ao 
cumprimento da Peab e a previsão dos recursos 
para o financiamento do PRDS, em conta 
bancária específica.
  Além disso, no caso de barragens em operação 
que apresentem comprovadamente impactos 
socioeconômicos não identificados, não 
mitigados ou não compensados antes da data de 
publicação da lei, o Comitê Gestor da Peab 
poderá solicitar a elaboração de um PRDES e 
recomendar a sua execução.

estudos de viabilidade e à implementação do 
Peab e seu respectivo PRDES. O 14º ponto foi 
acrescentado pelo substitutivo nº 1 e indica a 
adoção de medidas  preventivas para que se evite 
a repetição de danos e eventuais violações dos 
direitos dos atingidos.
  São ainda listados direitos à participação social 
em vários dos processos da Peab; à negociação 
prévia e coletiva, no âmbito do Comitê Gestor, 
quanto a formas e parâmetros de reparação de 
eventuais impactos socioeconômicos; à 
reparação integral de impactos e direito à inversão 
do ônus da prova, tendo em vista condição de 
hipossuficiência dos atingidos por barragens para 
comprovar os danos sofridos.
 Entre as diretrizes da Peab estão a transparência, 
a melhoria das condições de vida dos atingidos, a 
utilização preferencial de mão de obra local nas 
atividades relacionadas a barragens em que haja 

abrange a totalidade das áreas em que se 
constatar, direta ou indiretamente, impacto 
socioeconômico, cultural ou ambiental em 
decorrência da atividade.
Comitê gestor 
  De acordo com o projeto, a Peab será gerida por 
um Comitê Gestor paritário, com membros do 
poder público e da sociedade civil, e terá como 
um de seus instrumentos o Plano de Recuperação 
e Desenvolvimento Econômico e Social 
(PRDES). O substitutivo nº 1 retira do texto o 
detalhamento sobre a organização e as atribuições 
específicas do Comitê, que serão estabelecidas 
posteriormente em regulamento. 
Diretriz garante direito a informações
 Entre outros pontos, o projeto enumera 14 
diretrizes, objetivos e direitos dos atingidos, entre 
eles o direito a informações, em linguagem 
simples, relativas a processos de licenciamento, a 

  O Projeto de Lei (PL) 1.200/15, que cria a 
Política Estadual dos Atingidos por Barragens 
(Peab), foi aprovado em 2º turno pelo Plenário da 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) em Reunião Extraordinária na tarde 
desde sexta-feira (18/12). A proposição, de 
autoria do deputado Elismar Prado (Pros) e do 
agora deputado federal Rogério Correia (PT), 
segue para sanção do governador Romeu Zema.
  A matéria foi aprovada na forma do substitutivo 
nº 1 ao vencido (texto aprovado em Plenário, em 
1º turno, com alterações em relação à proposta 
original). O novo texto foi assinado pelos 
deputados André Quintão (PT), Cássio Soares 
(PSD), Sávio Souza Cruz (MDB), Gustavo 
Valadares (PSDB), Inácio Franco (PV) e Raul 
Belém (PSC).
Pelo texto, o Estado prestará assistência social aos 
atingidos por barragens, por meio da Peab, que 
abrange ações prévias, concomitantes e 
posteriores ao planejamento, à construção, à 
instalação, à operação, à ampliação ou à 
manutenção de barragens.
  O substitutivo nº 1 acrescenta informações sobre 
o que será considerado barragem para fins da 
legislação. No vencido, o texto determinava que 
barragens seriam estruturas para acúmulo de 
água, resíduos ou rejeitos. A nova redação 
acrescenta detalhes sobre altura do maciço, 
capacidade do reservatório, categorias de danos 
potenciais e de riscos, que devem ser total ou 
parcialmente preenchidos para que a estrutura 
seja caracterizada como barragem.
São considerados atingidos, por sua vez, as 
pessoas e as populações, na região afetada, que 
sejam prejudicados, ainda que potencialmente, 
pelos impactos decorrentes das barragens. O texto 
lista formas como os prejuízos podem se dar, 
desde perda de terrenos até perdas de áreas para 
atividades pesqueiras,  por exemplo.  O 
substitutivo nº 1 acrescenta à lista os "prejuízos à 
qualidade de vida e à saúde".
 O texto considera impacto socioeconômico como 
sendo o prejuízo social e econômico resultante da 
atividade, incluindo aquele ocasionado por 
acidente ou desastre, passível de ser compensado 
em valor pecuniário ou obrigação de fazer.
 Já a região afetada por barragem é aquela que 

POLÍTICA PARA ATINGIDOS POR BARRAGENS VAI À SANÇÃO

Projeto garante reparação total de danos e institui Comitê Gestor com participação paritária da sociedade civil.
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Pavimento de baixo custo e alta durabilidade é uma solução inovadora desenvolvida pela startup EcoMud 

com o apoio da Samarco que está sendo testada em Mariana.

Ligue e peça já!

“A utilização do rejeito para pavimentação 
contribui para o meio ambiente, infraestrutura e 
qualidade de vida das comunidades, reduzindo o 
impacto na natureza e a necessidade de 
manutenção por ser de alta resistência, além de 
manter as características do trecho da estrada 
vicinal”, pontuou Vitor Hugo.
Inovação aberta
  O projeto de inovação aberta e empreendedorismo 
Desafio MinerALL, conduzido pela Samarco 
possui relação direta com compromissos da 
empresa: o aproveitamento do rejeito proveniente 
do beneficiamento do minério de ferro, previsto em 
seu Plano de Aproveitamento Econômico (PAE), e 
a atração de negócios a partir dos rejeitos; o 
fortalecimento do ecossistema de gestão e de 
empreendedorismo; e o apoio à diversificação 
econômica de Ouro Preto e Mariana, relacionado 
ao Programa de Apoio à Diversificação Econômica 
(PADE).
  Para Alessandra Prata, engenheira especialista da 
Samarco e líder do Desafio MinerALL, um dos 
principais objetivos é buscar de forma colaborativa 
o desenvolvimento de soluções de negócios para 
aproveitar os rejeitos de forma a causar impactos 
positivos na região mineradora e garantir 
sustentabilidade ao setor minerário. “Buscamos 
construir uma ponte entre as tecnologias e o 
mercado por meio do empreendedorismo 
universitário, como uma forma de gerar e 
compartilhar conhecimento, bem como envolver 
toda a cadeia produtiva da mineração. Pensamos 
em soluções não só para o setor, mas para a 
sociedade em geral”, finalizou.    

torna sustentável devido ao aproveitamento de 
grande quantidade de rejeito, preserva o aspecto 
natural do solo e proporcionará melhores condições 
de vida aos cerca de 800 moradores das 
comunidades de Constantino, Goiabeiras e Cuiabá.

testes em escala maior nestas três localidades”. 
Vitor lembra que o custo deste tipo de 
pavimentação é cinco vezes menor se comparado à 
pavimentação asfáltica convencional.
  Além do baixo custo, a solução desenvolvida se 

  O aproveitamento de rejeitos de mineração na 
construção civil é uma realidade. Em Mariana 
(MG), serão realizados testes a partir da utilização 
de lama em 10,5 quilômetros de estradas vicinais 
nas localidades de Constantino, Cuiabá e 
Goiabeiras, com o desenvolvimento de um 
pavimento de alta durabilidade e baixo custo. Esta 
solução foi possível por meio do Desafio 
MinerALL, uma iniciativa da Samarco criada para 
modelar negócios e promover soluções capazes de 
direcionar o aproveitamento de rejeitos de maneira 
sustentável, para outros mercados.
 Os trechos a serem pavimentados são Cuiabá (4,9), 
Constantino (2,5 km) e Goiabeiras (3,10 km). Os 
testes de pavimentação com solução desenvolvida 
pela startup EcoMud já tiveram início e cerca de 15 
mil toneladas de lama para a pavimentação dos 
trechos serão utilizadas.
  O rejeito é a sobra do processo de beneficiamento 
do minério de ferro. Na Samarco são gerados dois 
tipos de rejeito: o arenoso, composto basicamente 
por areia, água e óxidos ferro em menor proporção; 
e a lama, que é um rejeito bem fino, rico em óxidos 
de ferro, água e areia em menor proporção.
Sócio da EcoMud, Vitor Hugo explica que antes de 
iniciar a pavimentação dos trechos definidos pela 
prefeitura de Mariana, um teste realizado numa 
extensão de 400 metros no Complexo de Germano, 
unidade da Samarco no município, apontou a 
resistência e durabilidade da tecnologia 
desenvolvida pela startup. “Identificamos que o 
produto formado por lama e um ligante possui alta 
resistência garantindo, além da alta durabilidade, 
a redução nos custos de construção e rapidez na 
execução da obra. Agora, iniciamos a etapa de 

PAVIMENTAÇÃO DE ESTRADAS COM REJEITOS DE 
MINERAÇÃO MELHORA VIAS EM MARIANA
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@jornalpanetus Catálogo reúne 58 participantes de 24 localidades, entre produtores, artesãos, pequenos comerciantes e 

outros, que vendem on-line.

*Vidros em geral
*Forro PVC
*Pisos Duraor
*Corrimão de escada
*Esquadrias em alumínio
*Box, Fechamento para pias
*Lavatórios

9 8859-9502

3558-4159

Rua Jatobá - 
Loja 97 - Rosário - Mariana

Natal é tempo de comemorar a vida, 
espalhar o amor e semear a esperança. 
Tenha um Feliz Natal!

Natal é tempo de comemorar a vida, 
espalhar o amor e semear a esperança. 
Tenha um Feliz Natal!

Segurança
Os empreendedores do catálogo Força Rio Doce 
têm prezado pela saúde e segurança dos clientes e 
colaboradores, principalmente nesse momento de 
pandemia do coronavírus.
Buscando manter a qualidade dos serviços diante 
desse cenário, eles estão adotando rígidas 
medidas de segurança na entrega dos produtos 
junto aos clientes. Para saber mais sobre os 
procedimentos adotados, o interessado deve 
entrar em contato com os empreendedores.

orientações sobre precificação dos produtos.
“Essa ação fez com que os negócios se 
mantivessem ativos no mercado, principalmente 
no início da pandemia, quando tudo estava 
fechado. A divulgação dos produtos e a venda on-
line possibilitaram que os pequenos negócios 
transformassem a crise em oportunidades. Eles 
tiveram um resultado significativo em um 
momento em que ninguém vendia nada”, comenta 
Andrea Furtado, analista de Economia e 
Inovação.

a compra de produtos com moradores de 
municípios atingidos pelo rompimento da 
barragem de Fundão.
  Como parte da ação, foram criados perfis nas 
redes sociais, contas de e-mail corporativo, 
WhatsApp comercial e peças para gráficas 
digitais para divulgação dos produtos dos 
comerciantes. Os contatos são importantes para 
facilitarem a negociação entre produtor e 
consumidor, sem a necessidade de intermediários. 
Também foram ofertadas capacitações com 

Desenvolvido pela Fundação Renova, o catálogo 
Força Rio Doce reúne diversos produtos de 
empreendedores de 24 localidades da bacia do rio 
Doce. Ao todo, são 58 participantes do catálogo, 
entre  produtores ,  ar tesãos ,  pequenos 
comerciantes e outros.
  São ofertados produtos como artesanatos, 
roupas, artigos religiosos, doces, objetos 
decorativos, acessórios, quitutes, alimentos 
orgânicos, cachaça, queijo e mel. O catálogo pode 
ser consultado aqui.
Fazem parte da iniciativa pequenos negócios de 
Aimorés, Barra Longa, Belo Horizonte, Bom 
Jesus do Galho, Conselheiro Pena, Coronel 
Fabriciano, Dionísio, Governador Valadares, 
Itueta, Mariana, Mariléia, Naque, Ouro Preto, 
Pedra Corrida, Periquito, Resplendor, Santa Cruz 
do Escalvado, Santana do Deserto, Sem Peixe e 
Tumiritinga, em Minas Gerais; e dos municípios 
capixabas de Baixo Guandu, Colatina, Linhares e 
Marilândia.
“A ideia é que os valores sejam negociados 
diretamente entre produtor e consumidor a 
depender da quantidade de produtos a ser 
adquirida e do prazo para entrega. Essa 
iniciativa permite fomentar o comércio local e 
gerar oportunidade de renda em meio à crise 
causada pela pandemia da covid-19”, explica 
Leyse Cruz, analista de Economia e Inovação da 
Fundação Renova.
A Fundação Renova não tem participação nas 
negociações e na logística de entrega, que ficam a 
cargo do produtor e comerciante.
Força Rio Doce
  O projeto, desenvolvido pela área de Economia e 
Inovação da Fundação Renova, integra a marca 
Força Rio Doce, lançada em 2019, para estimular 

COMPRAS DE NATAL: VÁRIOS PRODUTOS DE 
EMPREENDEDORES DA BACIA DO RIO DOCE SÃO 

OPÇÕES NESTE NATAL
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inicialmente. Antes de conceder o documento, 
uma equipe de técnicos da agência foi a Pequim, 
na China, fazer inspeção em uma fábrica da 
Sinovac para avaliar a qualidade da linha de 
produção. Após a visita, que ocorreu entre os dias 
30 de novembro e 4 de dezembro, foi 
encaminhado um relatório à Sinovac e ao 
Instituto Butantan com as conclusões.
"O plano de ação foi enviado pelo Instituto 
Butantan para a Anvisa na última quarta-feira 
(16). Já a avaliação técnica da equipe inspetora 
e a revisão técnica foram realizadas e concluídas 
no final desta semana. Assim, foram antecipados 
em cerca de 10 dias da previsão inicial a 
publicação da decisão sobre a certificação", 
informou a Anvisa.
Oxford
  Na mesma viagem à China, os técnicos da 
Anvisa também inspecionaram a fábrica que 
produzirá a matéria-prima que será enviada ao 
Brasi l  para  a  produção  da  vacina  de 
Oxford/AstraZeneca, pela Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz). Nesse caso, a certificação deve 
sair até o início de janeiro, segundo a agência.

  A Sinovac, fábrica que desenvolveu a vacina 
CoronaVac contra o novo coronavírus, em 
parceria com o Instituto Butantan, de São Paulo, 
recebeu a certificação de boas práticas da 
Agência Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa).
A resolução foi publicada pela Anvisa nesta 
segunda-feira (21) no Diário Oficial da União, 
tem validade de dois anos e diz respeito à linha de 
produção do Insumo Farmacêutico Ativo (IFA) - 
matéria-prima para a produção do imunizante e 
de produtos estéreis usados na formulação.
"A etapa finalizada é um dos pré-requisitos para 
a continuidade do processo de registro da vacina 
da Sinovac e de um eventual pedido de 
autorização", ressaltou a agência, em nota 
divulgada na noite de ontem. O pedido de 
registro, no entanto, depende da divulgação de 
resultados sobre a eficácia da vacina pelo 
Butantan, o que deve ocorrer amanhã (23), 
segundo a agência.
Histórico
  A certificação da farmacêutica chinesa foi dada 
a cerca de 10 dias antes do prazo previsto 

ANVISA CERTIFICA FARMACÊUTICA CHINESA QUE 
DESENVOLVEU CORONAVAC

Resolução foi publicada nesta terça-feira, 22 no Diário Oficial da União.

@jornalpanetus

OMS CONVOCA REUNIÃO SOBRE NOVA VARIANTE 
DO CORONAVÍRUS

Agência diz ser prudente limitar viagens para conter disseminação.

  Em comunicado nesta terça-feira, a OMS 
repetiu que ainda não há informação suficiente 
para determinar se a nova variante afetará a 
eficácia das vacinas, afirmando que pesquisas 
estão em andamento.

fez um apelo pela intensificação das medidas de 
prevenção.
A agência sediada em Genebra manifestou 
cautela com um grande alarme causada pela 
nova variante, afirmando que é parte normal da 
evolução de uma pandemia e elogiou o Reino 
Unido por detectá-la.

realizada.
" L i m i t a r  a s  v i a g e n s  p a r a  c o n t e r  a 
disseminação é prudente até termos mais 
informações. As cadeias de fornecimento para 
bens essenciais e as viagens essenciais devem 
permanecer possíveis", disse o diretor regional 
para a Europa da OMS, no Twitter. Ele também 

  A Organização Mundial da Saúde (OMS) 
reunirá seus membros para discutir estratégias 
para conter  uma nova variante,  mais 
contagiosa, do coronavírus, que surgiu no 
Reino Unido, disse o chefe europeu da agência 
Hans Kluge, nesta terça-feira (22). Ele não 
informou a data em que a reunião será 
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  Com o slogan “Vem fazer uma mineração diferente com a gente” 
estão abertas até 28 de dezembro as inscrições para que jovens de 
Mariana e Ouro Preto que desejam iniciar uma carreira na área da 
indústria possam se inscrever no programa Aprendiz, iniciativa da 
Samarco e do Senai.
  Em Minas Gerais, o programa oferece 40 vagas, sendo 20 para 
Aprendizagem Industrial em Manutenção Mecânica de Máquinas 
Industriais e a outra metade para Aprendiz de Eletricista de 
Manutenção Eletroeletrônica.
  Para se inscrever o jovem precisa ter nascido entre 01/01/2003 a 
01/01/2004, ser aluno matriculado no ensino regular de acordo com o 
contra turno do curso ofertado (mínimo no 9º ano do ensino 
fundamental ou cursando/concluindo o ensino médio). Os cursos 
serão ministrados no Senai de Mariana.
  A gerente de Atração e Desenvolvimento da Samarco, Adriana 
Gomes, explica que os selecionados terão dois anos de contrato, sendo 
um de parte teórica na unidade do Senai de Mariana e um ano de 
prática na Samarco. “O programa Aprendiz é uma iniciativa de porta 
de entrada para o mercado de trabalho, uma ação de 
responsabilidade social da Samarco. Por meio de projetos como esse, 
ajudamos a fomentar o desenvolvimento socioeconômico no território 
onde atuamos”, destacou.
  Ex- aprendiz, o coordenador de Operações Unitárias da Samarco, 
Marcos Geraldo Oliveira Guimarães, destaca sua participação no 
programa. “Ser aprendiz me deu direcionamento na carreira. Além de 
me trazer desafios, a empresa me ajudou a ter objetivos claros e a 
visão necessária para alcançar cada um deles. Na Samarco eu 
aprendi desde cedo a ser responsável e comprometido comigo e com o 
trabalho. Tenho muito orgulho de fazer minha carreira aqui”, disse.
 Os alunos selecionados terão seus contratos iniciados em fevereiro de 
2021 e receberão meio salário mínimo durante o período da formação 
e vale transporte.
A inscrição deve ser feita até 28 de dezembro nos links abaixo:
Aprendiz Eletricista de Manutenção Eletroeletrônica -
 https://www.vagas.com.br/v2139475
Manutenção Mecânica de Máquinas Industriais -
 https://www.vagas.com.br/v2139196

PROGRAMA APRENDIZ: PARCERIA ENTRE O SENAI 
E A SAMARCO, ESTÁ COM INSCRIÇÕES ABERTAS 

ATÉ 28 DE DEZEMBRO
Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 
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Feliz Natal! Para você e toda sua família. 
Que todos juntos festejem o nascimento de Jesus 
rodeados de felicidade e harmonia. Que esta época 
desperte em você os melhores sentimentos e eles 
venham para ficar no seu coração.
Que receba muito amor, carinho e 
atenção, e esses sejam seus melhores 
presentes deste ano. Este Natal espalhe 
sorrisos e faça com que a luz 
desta época brilhe ainda mais forte de 
esperança e bondade! 
Feliz Natal e um Novo Ano de paz 
e esperança em dias melhores!

Juli
ano D

uar
te

@jornalpanetus Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 

ALEX BRITO, VEREADOR RECÉM 
ELEITO, CONSEGUE 50 MIL REAIS 

PARA OURO PRETO

bairro. “A atual escadaria foi construída por 
voluntários a muitos anos atrás. Tive a 
oportunidade de estar com o Deputado Gustavo 
que prontamente nos prestou a ajuda”, afirma.
  Além disso, Alex sabe da importância do 
esporte, não só para a comunidade, mas também 
para o município. O kit esportivo contará com 
uniformes, bolas e redes, para aproximadamente 
11 times. “O kit esporte é de grande importância 
para os times amadores da cidade e também 
para os times veteranos”, comenta Alex.

  Na última quinta-feira (17), o vereador recém 
eleito Alex Brito conseguiu uma verba no valor 
de R$ 50 mil. O recurso, que foi disponibilizado 
pelo Deputado Estadual Gustavo Mitre (PSC), 
será utilizado para a reforma da escadaria do 
bairro São Cristóvão e também para a compra de 
kits esportivos destinados ao município.
  Alex Brito, morador do São Cristóvão, 
comenta que sabe bem das dificuldades que os 
moradores passam com o mau estado da 
escadaria e que é uma das maiores demandas do 
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autoridades de saúde, tais como demarcação 
de distanciamento nas filas, limitação da 
quantidade de pessoas (4 pessoas no 
recinto), orientação sobre o uso obrigatório 
de máscaras, disponibilização de álcool gel 
para entrar e sair da unidade e limitação de 
senhas em caso de grande demanda.

Reclamações de falta d'água, e manutenção 
em esgoto somente nos telefones 115 e 
3557-9300. 
  Com a retomada do atendimento no Centro 
de  Convenções,  algumas  medidas 
preventivas relacionadas ao combate à 
Covid-19 serão adotadas na unidade em 
atendimento às recomendações das 

oferecidos pela autarquia, tais como pedidos 
de novas ligações de água e de esgoto; 
pedidos de religação; revisão de consumo; 
parcelamento de débitos; alteração de 
titularidade; solicitação de aferição e troca 
de hidrômetro; comunicado de furto de 
hidrômetro; mudança de cavalete de local; 
alterações cadastrais,  entre outros. 

  Conforme definição do diretor do SAAE 
Mariana, Pablo Dulico o atendimento 
presencial no Centro de Convenções de 
Mariana retoma a partir do dia 4 de janeiro 
de 2021 no período das 7h às 16h.
  Desta forma, Serviço Autônomo de Água e 
Esgoto (Saae) volta atender a população, 
colocando à disposição todos os serviços 

MARIANA: SAAE VOLTA COM O ATENDIMENTO
PRESENCIAL

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 
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Endereço: Avenida Manoel Leandro Corrêa - 28 - Centro - Mariana 
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Como consideramos e estimamos nossos clientes como parte da 

nossa família, a vocês desejamos tudo o que há de melhor nesta 

época de festa.Que este Natal seja de paz, amor e alegria, e o Ano 

Novo seja melhor que este que acaba agora e venha carregado de 

prosperidade!
Que nas casas de todos vocês reinem a harmonia e a felicidade, e 

que no ano que vem possamos continuar contando 

com sua preferência.

Boas festas, estimados clientes!

É tempo de virada do ano, de celebrações que 
despedem o ano velho, mas é também 

momento de reexão, de ponderação e 
principalmente de gratidão. Deus nos 

presenteou com mais um ano que 
agora despedimos, e a Ele devemos agradecer 

pela generosidade e misericórdia innitas.
Vamos receber o Ano Novo com a alma 

renovada de esperança e alegria, carregando 
Jesus no coração, e que assim seja 

o ano todo. 
A todos desejo um Feliz Ano Novo! 

Que seja de amor, perdão, paz e felicidade!

Queridos e queridas marianenses, todos temos 
rotinas agitadas que, às vezes, podem ser 

cansativas e custosas. Por isso, nesta época 
natalícia, é tão importante valorizarmos as 

pessoas que fazem diferença nas nossas vidas.
É grande o carinho que sinto por todos 

marianenses que fazem o nosso trabalho 
ter um significado especial.

Que a união e o sentimento de boa vontade 
se estendam pelo próximo ano, e que nossas 

ações sejam sempre recebidas com muita 

alegria e carinho.
Desejamos um 

Natal de muitas 
felicidades, paz e 

harmonia e um ano
novo repleto de 

realizações e 
esperança.

Paz, saúde e 
esperança é o que 

desejo a você 
marianense!

Newton 
Godoy

Um natal de paz e um novo ano de esperança!

É com paz e amor que todos devemos viver este Natal e com fé, 

alegria e esperança que devemos entrar no novo ano.

Quero com muito respeito parabenizar o ano de todos que 

trabalharam essencialmente no cotidiano de nossa gente, aos 

guerreiros que estão na linha frente nos hospitais, de maneira 

geral, realço a esperança de cada profissional de que esse 

momento vai passar. Sem dúvida, foi um ano em que à pandemia 

nos fez refletir de como precisamos rever nossas práticas diárias.

Aproveito essa oportunidade para lhe desejar com muito 

respeito um Feliz Natal e um Novo Ano de paz e esperança.

Prefeito da Primaz de Minas
Duarte Jr.
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pretano serão empossados os seguintes 
vereadores, também diplomados pela Justiça 
Eleitoral:
Alessandro Carlos Correia (Alessandro 
Sandrinho)
Alex Silva de Brito
José Geraldo Muniz (Zé do Binga)
Júlio César Ribeiro Gori
Lílian França Albuquerque
Luciano Barbosa de Souza
Luiz Gonzaga de Oliveira (Luiz Gonzaga do 
Morro)
Matheus Pacheco de Moura Pereira
Merisson Irineu Gomes (Mercinho)
Naércio França Ferreira
Reginaldo Fortunato Amaro (Reginaldo do 
Tavico)
Renato Alves de Carvalho (Renato Zoroastro)
Vander Luiz Ferreira (Vander Leitoa)
Vantuir Antônio da Silva
Wanderley Rossi Júnior (Kuruzu)

A Câmara Municipal de Ouro Preto irá realizar, 
no dia 1º de janeiro de 2021, às 16h, a Cerimônia 
de Posse dos 15 vereadores, do prefeito e da 
vice-prefeita eleitos para exercerem o mandato 
2021-2024. Devido a pandemia do coronavírus, 
a cerimônia será restrita e seguirá todos os 
protocolos sanitários preconizados pela 
Organização Mundial da Saúde. Para que o 
público possa acompanhar a cerimônia, o 
evento será transmitido pelo canal da Câmara 
no YouTube e Facebook. A transmissão também 
estará disponível no site da Casa.
Também na Cerimônia de Posse haverá a 
Instalação da Legislatura 2021-2024 e a Eleição 
da Mesa Diretora da Câmara para o Biênio 
2021-2022. Para atuar no executivo municipal 
serão empossados o prefeito eleito, Angelo 
Oswaldo de Araújo Santos, e a vice-prefeita 
eleita, Maria Regina Braga, que já foram 
diplomados pela Justiça Eleitoral.
Para atuar no Legislativo Municipal ouro-

Site: www.jornalpanfletus.com.br / Facebook: Jornal Panfletu’s 

CÂMARA OURO PRETO REALIZARÁ CERIMÔNIA DE 
POSSE DO PREFEITO, VICE-PREFEITA E DOS 15 
VEREADORES ELEITOS NO DIA 1º DE JANEIRO

Endereço: Rua Cônego Amando -  nº 285- São José- Chácara 

E-mail: construrey2019@gmail.com
Tel: (31)3558-5353 / 

Whatssap: (31) 98518-7082
Horário de funcionamento: 

7:00h as 18:00h

Entrega imediata e sem frete em Mariana, distritos e região.
Agora Reinaldo Silva é Construrey Materiais de Construção!!!
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As apostas pela internet só podem ser feitas por 
pessoas  maiores  de  18  anos ,  após  o 
preenchimento de um pequeno cadastro. Nesse 
caso, o pagamento deve ser feito por cartão de 
crédito, e o valor mínimo do conjunto de 
apostas é de R$ 30, podendo chegar a R$ 945 
por dia.
  Como a Mega da Virada não acumula, caso 
ninguém acerte as seis dezenas, o prêmio será 
rateado entre os acertadores de cinco números, e 
assim sucessivamente conforme as faixas de 
premiação.
De acordo com o banco, “se apenas um 
ganhador acertar as seis dezenas da Mega da 
Virada e aplicar o prêmio estimado na 
poupança, terá uma renda mensal de R$ 347,7 
mil”.

  Já começaram as apostas para a Mega da 
Virada que, segundo estimativas da Caixa, deve 
ter uma premiação de R$ 300 milhões este ano. 
As apostas poderão ser feitas até as 17h (horário 
de Brasília) do dia 31 de dezembro nas lotéricas 
de todo do país; pelo portal Loterias Caixa ou 
pelo app Loterias CAIXA, disponível para 
usuários das plataformas Android e iOS; e pelo 
internet banking da Caixa.
  O valor de uma aposta simples da Mega, com 
seis números, é de R$ 4,50. No caso do Bolão 
Caixa, o preço mínimo de apostas é de R$ 10. 
Com isso, o valor mínimo da cota é de R$ 5. De 
acordo com a Caixa, é possível que seja 
cobrada, a critério da lotérica, uma tarifa de 
serviço adicional de até 35% do valor da cota, 
para o bolão.

Neste Natal que a luz do amor 

e da paz brilhe na sua casa, e 

o Ano Novo traga muitos dias 

felizes e prósperos!

Boas festas! Queremos agradecer 
a todos os nossos colaboradores 
por todo o companheirismo, 
entusiasmo e dedicação.
A nossa meta é sempre 
fazer o melhor e sem vocês
 isso não seria possível.
Esperamos que tenham 
todos um Natal muito 
feliz e um fantástico 
Ano Novo.

PRÊMIO DA MEGA DA VIRADA DEVE CHEGAR A 
R$ 300 MILHÕES

Apostas podem ser feitas até as 17h do dia 31.

@jornalpanetus

LEI ALTERA DEFINIÇÃO DE CRIME DE DENUNCIAÇÃO 
CALUNIOSA

Medida sancionada pelo presidente está no Diário Oficial da União.

compatibilizar o Código Penal com a Lei de 
Abuso de Autoridade. A nova lei passou a 
estabelecer que denúncias falsas de infrações 
éticas e disciplinares também possam ser 
consideradas crime de denunciação caluniosa se 
resultarem em processos.
“Não é mais todo e qualquer expediente 
administrativo, como uma notícia de fato ou 
sindicância, que pode ser enquadrado como 
'investigação' para fins de caracterização da 
denunciação caluniosa. Agora será necessário 
que o procedimento, o processo, a ação 
instaurada em decorrência da denúncia falsa 
tenha caráter sancionador e acusatório, e não 
meramente investigativo”, esclareceu o senador 
à época da apresentação do seu relatório.

inquérito, processo ou ação contra quem foi 
injustamente denunciado. No Senado, a matéria 
foi relatada pelo senador Angelo Coronel (PSD-
BA), que defendeu a aprovação da norma para 

denúncias que levem à mera “investigação 
administrativa”. Na prática, para que haja 
punição pelo crime de denunciação caluniosa, 
será necessária a instauração efetiva de 

  O presidente Jair Bolsonaro sancionou nesta 
segunda-feira (21) a lei que altera a descrição no 
Código Penal, do crime cometido por quem faz 
denúncias falsas contra pessoas sabidamente 
inocentes, a chamada denunciação caluniosa. A 
lei está publicada no Diário Oficial da União do 
dia (21). 
  O texto prevê pena de reclusão de dois a oito 
anos e multa, para quem provocar a instauração 
de inquérito policial, de procedimento 
investigatório criminal, de processo judicial, de 
processo administrativo disciplinar, de inquérito 
civil ou de ação de improbidade administrativa 
contra pessoa inocente, imputando-lhe crime, 
infração ético-disciplinar ou ato ímprobo.
  A nova lei retira do Código Penal a punição por 

Aproveite este Natal para distribuir 
amor e carinho, e assim acabar o 
ano em grande estilo. 
Esqueça tudo 
que deu errado no ano 
velho e 
foque-se apenas no 
que deseja alcançar 
no novo. Boas Festas!

Aproveite este Natal para distribuir 
amor e carinho, e assim acabar o 
ano em grande estilo. 
Esqueça tudo 
que deu errado no ano 
velho e 
foque-se apenas no 
que deseja alcançar 
no novo. Boas Festas!
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@jornalpanetus Por meio das vozes de corais do Estado, ALMG traz um vídeo com 14 músicas das últimas sete edições do espetáculo.

´
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celebração da vida e a promoção da união, superação e 
força. 
  A retrospectiva traz quase 1 hora de espetáculo, com 
um repertório, como de costume, de canções eruditas, 
natalinas e peças de variadas tradições culturais. O 
vídeo ainda exalta as 300 vozes, marca registrada da 
Cantata, que representam a pluralidade e a 
importância da união entre as pessoas.

haverá uma breve mensagem do presidente da ALMG, 
deputado Agostinho Patrus (PV), além de fotos das 
cantatas realizadas entre os anos de 2008 e 2012.
Em um momento de desafios diante da pandemia da 
Covid-19, o Legislativo mineiro reforça o conceito da 
Cantata, de harmonia e riqueza, que derivam da 
diversidade e pluralidade. Nesse sentido, a Cantata 
traz a mensagem que são sempre necessárias a 

vídeo que já está no ar desde terça-feira 
(22/12), na TV Assembleia e no YouTube 
da ALMG. 
  Com o slogan “Nas vozes da nossa 
história, nosso poder de superação”, a 
ALMG oferece esse produto para a 
sociedade, com 14 músicas cantadas com 
a força das vozes dos mineiros, por meio 
de corais parceiros da ALMG. No início 

  A tradicional Cantata de Natal da 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) deste ano vai acontecer de uma 
forma diferente, com as emoções das 
últimas sete edições reunidas em um vídeo 
especial de retrospectiva. A magia do 
espetáculo, com seus músicos e cantores, e 
a participação do público, presentes nas 
apresentações de 2013 a 2019, estão no 

RETROSPECTIVA DA CANTATA DESTACA 
SUPERAÇÃO DOS MINEIROS
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Venha conhecer o

 espaço 

mais completo de beleza 

da Região!

*Dia da Noiva

*Maquiagem

*Penteados

*Manicure - Pedicure

* E muito mais...

Endereço: R. do Catete, 427 - Centro, Mariana 
Telefone: (31) 3557-2937

Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Veterinária 

Gameleira 

 Medicamentos -  Rações - Pet Shop - Laboratório
 Especializado - Consultas

Os melhores produtos 
e serviços!

Telefone: 3558- 
2755 / 

9 8299-7869

Mais um ano se encerra, mais um ciclo se fecha 
e é tempo de fazer uma retrospectiva. É tempo 
de olhar para trás e rever os planos que foram 

traçados, o caminho que foi percorrido, as 
metas e os objetivos que foram alcançados.
É tempo também de olhar para a frente, 

refazer planos, vislumbrar novos horizontes, e 
abrir o coração para sonhar.

Nós agradecemos pela oportunidade de fazer 
parte da sua história e por contribuir para o 

seu sucesso. Esperamos que esta parceria 
continue ainda por muitos e muitos anos.

Feliz Natal e um Ano Novo muito próspero! 
Boas Festas e Felicidades!

Adriana
NOIVAS

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

Alugamos:

*Vestidos de Noivas

*Festas e Damas

*Ternos e Pajens

(31) 9 8466-4877 / (31) 9 8857-2879

Endereço: R. Sete Lagoas, 20 - cabanas, Mariana - MG

Telefone: (31) 3558-4354

Que esse Novo Ano que 
se aproxima seja uma 

porta aberta para novos 
sonhos, renovações de fé 

e muita 
Paz para o nosso mundo. 

Feliz Ano Novo!

Que esse Novo Ano que 
se aproxima seja uma 

porta aberta para novos 
sonhos, renovações de fé 

e muita 
Paz para o nosso mundo. 

Feliz Ano Novo!
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@jornalpanetus O material faz parte das ações do Programa de Turismo, Cultura, Esporte e Lazer da Fundação Renova

-Projeto e execução de serviços 
infraestrutura de TI e 
telecomunicações, rádios de 
comunicação.
- Projetos de cabeamento 
estruturado, fibra 
óptica, CFTV.
-Certificado digital

Fixo e Whatssap

31 3557-326031 3557-3260

Natal é o nascimento de Cristo. 
Ano Novo é o nascimento de uma 
nova esperança. Que o seu Natal 

seja brilhante de alegria e 
iluminado de amor.

É tempo de abrir o 

coração, 

sonhar, desejar, amar, 

sorrir. Que o seu 

Natal seja incrível e 

que seu Ano Novo 

chegue carregado 

de conquistas.

e nas redes sociais da Fundação Renova.
  O gerente de Educação, Cultura e Turismo 
da Fundação Renova, Felipe Moura, destaca 
que a ideia é promover o   destino e reforçar 
seus atrativos turísticos materiais e 
imateriais.
“O vídeo poderá ser utilizado por todo o trade 
turístico local, além de operadoras, agências 
de turismo e outros stakeholders externos que 
tiverem interesse em promover o destino para 
seu público-alvo. Trata-se de uma ação que 
visa reparar o impacto causado pelo 
rompimento à imagem do destino turístico de 
Mariana, reforçando todos os seus atrativos e 
riquezas de forma a fortalecer a cadeia do 
turismo local”, afirma Moura.
Em Mariana, o programa da Fundação 
Renova também já apoiou eventos como o 
Iron Biker e o Encontro Internacional de 
Palhaços que atraem grande público, vindos 
de diversos estados do Brasil e consolidaram 
Mariana como destino cultural e de esporte de 
aventura.

  Foi em Mariana que a história de Minas 
Gerais começou a ser traçada. Hoje, as igrejas 
barrocas e suas obras de arte emolduram e 
completam o cenário de diversidade e 
efervescência cultural da cidade com 
atrativos que vão desde eventos artísticos, até 
tradições como o artesanato, a culinária e a 
música. Além do seu casario, povo acolhedor 
e festividades, Mariana reúne também 
belezas naturais, com cachoeiras e trilhas que 
atraem visitantes em busca do clima e das 
montanhas favoráveis à prática do turismo de 
aventura.
  Todas essas referências estão no vídeo 
promovido pela Fundação Renova para 
apresentar a variedade de riquezas e atrativos 
de Mariana. O material faz parte das ações do 
Programa de Turismo, Cultura, Esporte e 
Lazer, responsável por diagnosticar o 
impacto do rompimento da barragem de 
Fundão em cada uma dessas áreas e promover 
iniciativas para apoiá-las nos municípios 
atingidos. O vídeo está disponível no Youtube 

NOVIDADE: ATRATIVOS TURÍSTICOS E DIVERSIDADE 
DE MARIANA (MG) SÃO DIVULGADOS EM VÍDEO
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@jornalpanetus “Mesmo nesta pandemia conseguimos trabalhar para manter o esporte em lugar de destaque na região.” Diz Wagner.

Rua Vereador Moacir

Chaves - 8 A - Bauxita

(31)3552-3798

Elegância e sofisticação

Arantes Móveis 

Rua Santana, 391 - Centro - Mariana - MG /                (31) 3557-3733

Arantes Móveis 
Qualidade

Preço Justo

Atendimento impecável

Que todos os bons 
sentimentos que o Natal 
traz preencham seu 
coração, trazendo mais 
alegria para cada dia do 
Ano Novo e que você possa 
dividir tudo isso com 
pessoas especiais que 
fazem parte da sua vida. 
Feliz Natal e um novo 
ano de esperança!

Que todos os bons 
sentimentos que o Natal 
traz preencham seu 
coração, trazendo mais 
alegria para cada dia do 
Ano Novo e que você possa 
dividir tudo isso com 
pessoas especiais que 
fazem parte da sua vida. 
Feliz Natal e um novo 
ano de esperança!

É tempo de união, 
paz e reflexão... É 
tempo de acreditar 
e transformar 
o mundo num 
lugar onde todos 
os nossos sonhos 
se tornem realidade. 
Desejo a você um 
Feliz Natal e um 
Ano Novo cheio de 
realizações!

É tempo de união, 
paz e reflexão... É 
tempo de acreditar 
e transformar 
o mundo num 
lugar onde todos 
os nossos sonhos 
se tornem realidade. 
Desejo a você um 
Feliz Natal e um 
Ano Novo cheio de 
realizações!

Agradeço de coração a todos que fazem parte do 
esporte pelo magnifico trabalho realizado durante 
esses anos. Agradeço a confiança do prefeito, do 
vice-prefeito e de todo poder executivo em nos 
permitir atuar de maneira efetiva para incluir o 
esporte em lugar de destaque no estado de Minas e 
conseguimos. Agradeço ao jornal Panfletu´s por 
sempre nos proporcionar informar a população as 
ações desenvolvidas no esporte em suas páginas de 
jornal. Aproveito a oportunidade para desejar de 
coração um Feliz Natal e um novo ano de paz, 
esperança e conquistas. 

J.P: Faça uma pequena avaliação de como foi 
participar diretamente do esporte municipal as 
conquistas através do ICMS esportivo, além da 
grande novidade que é mountain biker para 
surdos. 
W.R: A secretaria fez grande trabalho na gestão de 
sua infraestrutura, revitalizando quase todos seus 
espaços esportivos, gestão participativa junto à 
comunidade, com a construção dos conselhos 
comunitários esportivos, uma gestão efetiva 
resultando em bons desempenhos no que diz 
respeito ao ICMS esportivo, política importante na 
construção de vários benefícios e se consolidando 
como uma das cidades organizadas. Parceria em 
andamento na construção de um sistema municipal 
de esportes junto a Universidade Federal do Paraná, 
núcleo de estudos e inteligência esportiva. E na 
atual administração já iniciou os trabalhos e está em 
andamentos a construção de uma Fundação 
Municipal de Esportes, e a Copa mundial de 
Mountain Biker para Surdos.

J.P: Considerações finais.
W.R: Agradeço a Deus por ter me proporcionado 
uma equipe campeã e que com criatividade 
demonstrou que é possível fazer esporte de 
qualidade em uma cidade como nossa Primaz. 

esporte, da educação, da saúde e do lazer. Nos 
eventos  esportivos  fizemos com que o 
entretenimento norteasse a temática apresentada, de 
maneira que todos pudessem fazer desta 
experiencia um momento único, organizado e 
objetivado. Essa governabilidade demonstra 
claramente a importância de um governo que 
enfrentou vários obstáculos e conseguiu fechar essa 
gestão em um aclive, estamos fechando esse 
mandato com chave de ouro. Tivemos dois 
momentos inimagináveis nesta gestão, mas com 
criatividade, equilíbrio e vontade de fazer, 
conseguimos enfrentar esses obstáculos. 

J.P: Como foi enfrentar uma pandemia global 
no esporte da Primaz de Minas?
W.R: A gestão num todo sofreu um grande impacto 
notadamente financeiro, fizemos reformulações na 
sua estrutura quer seja administrativa, recursos 
humanos, na formulação dos seus programas, 
planejamento organizacional.  Mas não impediu 
que a equipe utilizasse a criatividade para que 
pudesse levar ao cidadão a prática esportiva. Foi 
um ano atípico e complicado, mas com gestão e 
organização conseguimos fechar essa gestão com 
ótimo resultados.  

Em entrevista remota ao jornal Panfletu´s, o 
assessor técnico de esporte da cidade de Mariana, 
Wagner Ramos afirmou que mesmo em um 
momento delicado como à pandemia, o esporte 
marianense desenvolveu várias frentes para 
minimizar os impactos decorrente da covid-19. 

Jornal Panfletu´s: Wagner Ramos vamos fazer 
um balanço da gestão no esporte da cidade de 
Mariana.
Wagner Ramos: Primeiro, quero agradecer ao 
jornal Panfletu´s, pelo espaço disponibilizado ao 
esporte durante todos esses anos. É importante 
destacar a importância de veiculo de comunicação 
que dá espaço ao esporte. Destaco de inicio o 
trabalho desenvolvido pelo prefeito, Duarte Junior 
e o nosso vice-prefeito, Newton Godoy que não 
mediram esforços para fazer do esporte o esporte 
campeão.  Tivemos nestes  anos  a  grata 
oportunidade de contar com um governo municipal 
que de fato trabalha com governabilidade, 
proporcionando assim investimentos importantes 
na área do esporte do município. No esporte essa 
governabilidade  trouxe paz, investimento e 
objetividade aos desportistas da cidade de Mariana. 
Foram vários e grandes projetos, eventos de vários 
cunhos e temáticas voltadas ao desenvolvimento do 

ENTREVISTA EXCLUSIVA COM O ASSESSOR TÉCNICO 
DE ESPORTE DA CIDADE DE MARIANA WAGNER RAMOS
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Telefone: (31) 3558-1495
E-mail: arantesgoncalves@yahoo.com.br
Endereço: Rua Diamantina, 376 - Cabanas - Mariana

Móveis, brinquedos e muito mais!!! 
Qualidade e preço justo!

Faça uma visita e confira!

GONÇALVES CENTER

WS
Energia Elétrica Solar

Venda, Projeto e Instalação de Equipamentos Solares! Atendimento em Várias Regiões. 
31 9 8632-8305 / 31 99961-0878 / 31 99937-8305

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

Aproveite as vantagens de adquirir um equipamento
de sistema solar: 
- Manutenção Mínima
- Gerar sua Própria energia
- Respeito ao meio ambiente
- Energia Solar é renovável
- Ótimo investimento com um alto retorno

Endereço: Rua Bom Jesus nº 101 - centro - Mariana

Telefone: (31) 971612463
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@jornalpanetus

www.transcotta.com.br
☎ Ouro Preto - (31) 3551-2385
☎Mariana – (31) 3557-1810

Este Ano Novo tem tudo para ser maravilhoso! 
Só depende de você. Acredite nas suas capacidades. 

Ame-se como nunca se amou! Cuide de ser feliz e 
não desista de correr atrás dos seus sonhos.

Faça promessas – cumpra! Idealize metas – alcance! 
Feliz Ano Novo!

Este Ano Novo tem tudo para ser maravilhoso! 
Só depende de você. Acredite nas suas capacidades. 

Ame-se como nunca se amou! Cuide de ser feliz e 
não desista de correr atrás dos seus sonhos.

Faça promessas – cumpra! Idealize metas – alcance! 
Feliz Ano Novo!

  As luminárias natalinas precisam apresentar 
informações para que o consumidor faça a 
instalação correta. Existem dois modelos de 
luzes: tipo mangueira, com lâmpadas de led, e a 
pisca-pisca tradicional. As informações 
indispensáveis são potência em watts, tensão 
em volts e a logomarca do fabricante.
Esses produtos devem ter seus plugs e tomadas 
no padrão brasileiro, sextavados, que permitem 
o encaixe total dos pinos condutores de energia 
elétrica, evitando contato com o consumidor. 
Ouvidoria 
  O Ipem-MG conta com um canal de ouvidoria, 
no qual o cidadão que desconfiar ou encontrar 
irregularidades em algum equipamento pode 
registrar o fato por meio do fale conosco 
presente no site do instituto. Também é possível 
entrar em contato pelo endereço eletrônico:
 ouvidoria@ipem.mg.gov.br ou pelo telefone 
08000 335 335.

área de hortifruti, para realizar a conferência. 
Brinquedos
  Com relação aos brinquedos, é obrigatório que 
eles possuam o selo do Instituto Nacional de 
Metrologia, Qualidade e Tecnologia (Inmetro). 
A chancela garante que o produto não oferece 
riscos à segurança das crianças, se utilizado de 
acordo com as recomendações da faixa etária e 
as instruções de uso.
 Também é importante que o brinquedo 
apresente informações de montagem e 
eventuais riscos associados à criança, além do 
CNPJ e do endereço do fabricante ou 
importador.
 Na hora de entregar o presente à criança é 
preciso ter atenção com as embalagens. Caixas 
e sacos plásticos devem ser retirados do alcance, 
a fim de prevenir o risco de sufocamento e de 
acidentes com grampos e itens similares.
Enfeites

como é o caso do Natal. Queremos defender o 
consumidor e auxiliar o empreendedor que trabalha 
direito, contribuindo, assim, para o desenvolvimento 
econômico do estado”, destaca.
Dicas 
  Os alimentos para as ceias, como panetone, chester, 
peru, tender, pernil, espumantes, vinhos, cereais, 
lentilhas, frutas in natura e secas, devem ser 
comercializados com a indicação quantitativa de 
peso ou volume. A maioria desses itens se enquadra 
na categoria de produtos pré-medidos, que são 
aqueles embalados e medidos sem a presença do 
consumidor.
  No momento da compra é importante verificar a 
fidelidade das informações dispostas nas 
embalagens dos produtos que vêm da indústria e dos 
fracionados pelo ponto de venda. Para isso, o 
consumidor  pode  u t i l i za r  a s  ba lanças 
disponibilizadas pelo supermercado, geralmente na 

  Com a chegada do Natal e do Ano Novo, os 
consumidores aumentam significativamente o 
movimento no comércio. Por esse motivo, o Instituto 
de Metrologia e Qualidade do Estado de Minas 
Gerais (Ipem-MG), ampliou, neste mês de 
dezembro, as fiscalizações de diversos produtos 
vendidos nesta época do ano.
  Mais de 40 mil itens, dentre brinquedos, luminárias, 
panetones, frutas secas, vinhos e diversos outros 
produtos foram alvo da fiscalização realizada pelo 
instituto.
Como explica o diretor de Metrologia e Qualidade 
do Ipem-MG, Luiz Marcelo Scalioni, é importante 
dar segurança à população que se dirige às compras 
nos dias que antecedem o Natal e o Réveillon, época 
considerada a de maior movimento pelo setor 
varejista.
“Trabalhamos durante todo o ano e, em algumas 
ocasiões tradicionais, fazemos operações especiais, 

IPEM-MG AMPLIA FISCALIZAÇÃO PARA GARANTIR 
SEGURANÇA NAS COMPRAS DE FIM DE ANO

Mais de 40 mil itens, como brinquedos, panetones e luminárias, foram verificados pelo instituto.
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Endereço: R. Hélvio Moreira Moraes, 398 - 
Vila do Carmo, Mariana - MG, 35420-000

Telefone: (31) 3558-4040

Feliz natal e um próspero ano novo! #vem2021
Este ano que passou trouxe lições e desaos, mas também serviu para nos 

lembrar que precisamos dar valor para aquilo que há de mais precioso: aqueles 
que amamos. Neste Natal de 2020, desejo que todos possamos estar do lado dos 
familiares e amigos mais queridos e celebrar as bênçãos que temos recebido pelo 

caminho. 
Que possamos aquecer nossos corações com o clima de Natal e transmitir esse 

amor a todos que nos rodeiam.
Boas festas e um maravilhoso 2021, repleto de saúde, alegria e prosperidade!

No domingo, 20 de dezembro, à Sociedade Musical Oito de Dezembro realizou seu 4° concerto de Natal, seguindo 
todos os protocolos sanitários de enfrentamento à Covid-19 estabelecida pelo município. Agradecemos todos os músicos

e musicistas, diretores, sócios e amigos, que nos apoiam para levar à cultura a todos.  Elton Gomes de Freitas é o 
presidente da sociedade musical e desejo à todos um feliz Natal e um próspero novo ano.

As funcionárias da Lelê Beauty, Luynara e Sarah

tem uma mensagem:

A época natalina não é sobre presentes, é sobre presença. Aquilo que 
podemos oferecer de mais importante aos outros é nossa atenção, nossa 

amizade verdadeira e nosso amor incondicional. O meu maior desejo é que 
neste Natal possamos irradiar luz e calor para aqueles que nos rodeiam, como 

estrelas que brilham no céu uns dos outros.
Feliz natal e que 2021 seja leve e feliz!

A melhor locutora da vida!!! Pri esbanja simpatia por onde
passa! Linda!


